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お世話になっております。当会は鹿児島県下で保険医療に従事す

る医師・歯科医師 1,225名の団体でございます。 

 さて、この度、表記アンケートを当会会員へ実施いたしました。 

 つきましては、アンケート結果（表紙含め計 10枚）をご査収の上、

報道いただきますよう宜しくお願いします。 

 

 

 

この件に関するお問い合わせ先 

鹿児島県保険医協会 

担当事務局 福永、宇多津 

TEL099-254-8662 

FAX099-254-8667 



発表事項 オンライン資格確認、健康保険証廃止方針に関するアンケート結果について 

内容 

1.アンケート対象 

（1）鹿児島県保険医協会会員の医師・歯科医師 

（FAX・メールでの案内希望者）1,084名 

（2）回答者数 144名（回答率 13.28％） 

（3）回答期間：2023年 5月 1日～15日 17時 

 

2.アンケート結果 

 ①144件の医療機関から回答あり 

  回答医療機関の形態別回答件数・割合 

   医科無床診療所：65件（45.1％）  医科有床診療所：29件（20.1％） 

   医科病院：22件（15.3％）   

歯科診療所：27件（18.8％）  歯科病院：1件（0.7％） 

 ②回答医療機関の 9割がオンライン資格確認を実施 

  オンライン資格確認を実施：129件（89.6％） 未実施：15件（10.4％） 

 ③未実施の回答医療機関の 9割が実施に向けて準備中 

  未実施の理由 

実施に向けて準備中：13件（86.7％） 

申請する予定はない：2件（13.3％） 

検討中：0件 

 ④9割の回答医療機関がオンライン資格確認機器の導入台数 1台 

  1台：117件（90％） 2台：8件（6.2％） 3台：4件（3.1％） 

  4台：1件（0.8％）  5台以上：0件  

 ⑤4割の回答医療機関がトラブルありと回答 

  機器の不具合や患者トラブル 

   あった：53件（41.4％）  なかった：75件（58.6％） 

 ⑥システムのトラブルが多すぎる 

  トラブルの主な内容 

  ・保険情報が最新のものではなく、患者様が持参した新しい保険証が反映

されていなかった。 

  ・保険証原本とオンライン資格確認の負担割合が異なり、保険証があって

いた。 

  ・保険証情報が読み込めないことあり。 

  ・上手に作動せず、理解できない方が多く、窓口が混雑。 

  ・カードが認証されなかった。 

  ・顔認証がうまくできなかった。 

 ⑦健康保険証でトラブルに対応との回答多数 

  トラブルへの主な対処法 

  ・従来の保険証を提示してもらった。 

  ・１０割負担でいただいて、後日資格確認が出来てから７割分を返還した。 

  ・機器購入業者やカルテシステム担当者への相談。 



  ・一度、電源を落して配線確認し再起動した。 

 ⑧5 割の回答医療機関が健康保険証とマイナンバーカード一体化に反対 

  反対：69 件（47.9％） 賛成：27 件（18.8％） 

  どちらでもない：48 件（33.3％） 

 ⑨健康保険証廃止におけるさまざまな意見 

  主な「反対」意見 

  ・あまりにトラブルが多く今後も何か起きる場合従来の保険証に頼る面が

あると思われる。 

  ・顔証人が中々上手くいかず受付の時間がかかるから。全員となると凄く

大変。 

・意味がない。ムダなコストばかりかかる。 

・マイナンバーカードが自動的に発行、郵送されてくるならまだしも手続

きが必要なので高齢者に負担が大きい。どちらでも使えるようにするの

がいい。 

・プライバシー侵害や情報漏洩等について、強い不安がある。それを国民

の命と健康にかかわる必要不可欠な健康保険証と一体化させることに反

対である。 

・セキュリティ対策の点で不安が残る。 

主な「賛成」意見 

・診療情報共有、医療事務の効率化、IT 化にはスマホとマイナンバーカー

ドが不可欠、保険証情報もその一部である。 

  ・保険証の確認が自動化によりスムーズになり特定健診データがすぐ確認

できる。 

  ・なりすまし患者が減ると考える。 

  ・電子化が進んでおり、国際社会に乗り遅れないためにも賛成。 

  主な「どちらでもない」意見 

  ・高齢者が自分で操作できない方もいて、職員の手が取られる。（マイナン

バーをかざした後、色々と選択しなければならないため） 

  ・便利な面もあるが、当院の患者様の割合が高齢者が多いことから、一体

化することによって個人情報の面等から問題が生じることが考えられる

為。 

  ・社会保険の保険証の発行が遅く、資格時期のズレに迷惑すること多々！

現状が解消されれば一体化されなくても問題ないが、システムの利便性

は評価しているので。 

 

資料 
アンケート 

アンケート集約結果 

問合せ先 
鹿児島県保険医協会（福永、宇多津） 

電話：099-254-8667 

 



2023年 4月オンライン資格確認原則義務化に伴う会員アンケート結果 
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（⑦へ） 

 

返信先：鹿児島県保険医協会 FAX099（254）8667  

オンライン資格確認、健康保険証廃止方針についての医科会員アンケート 

 

①．医療機関の形態をお教えください。 
 
  医科 ⇒   病院     有床診療所     無床診療所 
 
  歯科 ⇒   病院     診療所 

 

②．2023 年 4 月 1 日からオンライン資格確認システム導入が原則義務化さ

れましたが、現時点で、オンライン資格確認を実施していますか。 
 
    はい    いいえ  理由：  検討中 
   
                    実施に向けて準備中      
 
                                 申請する予定はない 

  

③．導入したオンライン資格確認システム機器の台数をお教えください。 
 

  （   ）台 
 
④．オンライン資格確認システム導入後、機器の不具合や患者トラブルなどあ

りましたか。 
 
     あった        なかった（⑦へ） 

 

⑤．上記④で「あった」に✔された方はトラブル内容をお教えください。 

 

       

⑥．上記⑤のトラブルに対してどのように対応したのかをお教えください。 

 

 
 
⑦．2024年秋に健康保険証を廃止し、マイナンバーカードと健康保険証を一

体化することについて、どう思いますか。 
 
    賛成      反対      どちらでもない 
 

⑧．上記⑦の選択理由をお聞かせください。 

 

 

 

ご協力ありがとうございました。 


